

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 11 Enero de 1887.

Año XV. Núm. 4.195.

España en Marruecos

Escriben de Tanger al periódico francés «Le Temps»:

«El acontecimiento más saliente de que puedo dar cuenta, es el cambio radical que empieza á verificarse en la política seguida por España en Marruecos.

Desde la guerra de 1860 el Gobierno español había parecido, si no desprenderse completamente de los asuntos de este país, á lo menos hallarse dispuesto á no emprender nada en el sentido de empujarle por el camino de la civilización. Las instrucciones dadas por los anteriores Gobiernos españoles á sus representantes en Marruecos, estaban conformes en prescribir el mantenimiento del «statu quo»; lo cual constituía una manera como cualquier otra de neutralizar las pretensiones que otras naciones más emprendedoras pudieran abrigar respecto al imperio de los cherifes.

Desde la llegada del Sr. Moret al Ministerio, las cosas han cambiado completamente de aspecto. El Gobierno de Madrid ha opinado que en presencia del movimiento que arrastra á diversos Estados de Europa hácia esta parte de Africa, una nación importante como España no podía permanecer más tiempo retraída, y debía, por el contrario, esforzarse en sacar el mayor partido posible de su proximidad y de su influencia, debida á los numerosos intereses que posee en Marruecos.

De aquí los diversos proyectos de que se ha ocupado ya la prensa europea: creacion en Tanger de un establecimiento de educacion, de una Escuela de Medicina y de un hospital; instalacion de Cámaras de Comercio españolas en los puntos más importantes de la costa; establecimiento de una línea de vapores encargados del servicio postal, etc., etc. Se ha hablado tambien de reforzar las guarniciones de los presidios de Ceuta, Melilla y Chafarinas; aunque las cifras anunciadas me parecen tan exajeradas que no me atrevo á decir lo que hay de fundado en esta última afirmacion.

Parece que el nuevo servicio postal empezará á funcionar desde el mes próximo; doce vapores de la Compañía Lopez estarán afectos á este servicio, y se dice que el contrato con el Gobierno impone á la Com-

pañía un tipo de buques que puedan utilizarse en caso de guerra. Deseamos que la Compañía Lopez soporte facilmente esta nueva carga y obtenga en la explotacion de la línea de Marruecos beneficios que le permitan continuarla, en lo cual todos estamos igualmente interesados.

En efecto; el servicio postal se halla aquí en un estado deplorable. Las cartas de Francia tardan por término medio, seis ó siete dias en llegar, y no es raro que se pasen semanas enteras en completa incomunicacion. Gracias al nuevo servicio que se nos ha prometido las cartas de Paris llegarán á Tanger al cuarto dia, teniendo además la ventaja de recibir correo diario.

Cuanto á las Cámaras de Comercio, las autoridades españolas empiezan á ocuparse activamente de su creacion.

La cosa parece de las más sencillas á primera vista pero en realidad no es muy hacedera por la sencilla razon de que si España tiene más habitantes en Marruecos que las demás naciones extranjeras, en cambio no hay entre ellos más que un corto número de comerciantes. Para vencer esta dificultad se ha hecho un llamamiento á todos los negociantes del país, sin distincion de nacionalidades, y en la primera reunion celebrada á primeros de este mes en Tanger bajo la presidencia del cónsul de España, se les ha pedido el concurso, no solo de sus esfuerzos, sino de su dinero para la realizacion de la obra proyectada.

Se han realizado ya algunas adhesiones, y aun algunas subscripciones; pero dudo que se llegue á un resultado serio, pues no veo que el convenio francés ó inglés, por ejemplo puedan reportar de la creacion de una Cámara de Comercio española utilidad suficiente para lograr numerosos adherentes.»

El mal disimulado disgusto que se revela en las anteriores líneas por las medidas que ha tomado nuestro Gobierno en Marruecos, indica claramente que éste ha acertado con el verdadero camino, en el cual no debe cejar hasta que España haya conquistado la influencia que, por su situacion geográfica y su historia, le corresponde en Marruecos.

La flota italiana

«Il Popolo Romano» publica en uno de sus últimos números el resúmen de un extenso trabajo de Mr. de Zerbi, en el cual este señor expone los progresos realizados en pocos años por la escuadra italiana.

Como asunto en extremo interesante, insertamos la nota de nuestro colega italiano, que es una nueva comprobacion de la grandeza de la Península, que en tan breve espacio de tiempo ha sabido ponerse á la cabeza de las grandes naciones europeas.

Teníamos, dice, el 1.º de Enero de 1876 el siguiente material:

1.º 14 acorazados con 122 cañones y 50 ametralladoras, á mas de cañones de tiro rápido.

El mayor de estos barcos media 89 metros y 56 centímetros de longitud y 17'62 de anchura, y el menor 61 por 13'03 respectivamente.

Los acorazados tenían un espesor máximo de 22 centímetros.

Su andar era de 13 nudos y medio por hora como máximo y el de 10 nudos como mínimo.

El valor aproximado de este material se elevaba á 66.500.000 pesetas.

2.º 9 navíos no acorazados armados con 98 cañones y 9 ametralladoras.

El mayor de estos barcos media 71'98 metros de longitud por 16'04 de anchura y el mas pequeño 57 por 11'43.

El máximo de su velocidad era de 12 nudos por hora y 8 el minimum.

El valor de este material ascendia á 22.380.000 pesetas.

3.º 3 avisos armados con 6 cañones y 6 ametralladoras.

4.º 25 cañoneros y buques de escasa importancia.

Total, 62 barcos armados con 298 cañones y 80 ametralladoras.

El valor de todo el material, se calculó en 107.987.000 pesetas.

La trasformacion y progresos realizados por la marina italiana se advertirá fácilmente por las siguientes cifras:

El 1.º de Enero de 1877, la armada del mencionado país, constaba de los siguientes

tes buques:

1.º Acorazados armados con 127 cañones, 202 ametralladoras y cañones de tiro rápido.

El mayor de estos buques tendrá 122 metros de longitud por 22'54 de ancho y el menor 61 por 13'03 respectivamente.

Las corazas tendrán un espesor máximo de 88 centímetros.

Su andar será de 18 nudos por hora como máximo y 10 como minimum.

Su valor aproximado no bajará de 157 millones 116.000 pesetas.

2.º 4 navíos no acorazados armados con 34 cañones y 6 de tiro rápido.

Su velocidad será de diez nudos por hora.

3.º 12 avisos y cruceros armados con 61 cañones y 39 ametralladoras.

4.º 43 barcos de todas clases; guardacostas, cañoneros, etc., y

5 torpederos de alta mar y 80 torpederos.

En total 156 navíos armados con 330 cañones, 328 de tiro rápido y 188 tubos lanza-torpedos.

El valor de este material es de 249 millones 935.000 pesetas.

Tal es la armada de la nacion artista para cuya construccion ha gastado solamente en 1886 cerca de 75 millones de pesetas.

Episodio curioso

El único premio de alguna importancia que ha caído en Madrid, ha dado lugar á un episodio curioso. Un carbonero tenia que pagar géneros á fines del actual, y tenia cien duros preparados para esta atencion.

Pasando por delante de una Administracion de Loterías oyó el famoso:

«Pasado mañana es el último dia de billetes; hay décimos á 50 pesetas.»

—Lo que debía yo hacer es jugar un entero. Si saco premio pago lo que debo y me quedo con algo. Sino... perdido por mil, perdido por mil y quinientas.

Y tomando esta reflexion por una corazonada, fué á su casa, cogió los dos mil reales y se regaló un billete entero.

Entre tanto su esposa, que contaba con

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES** y **FALSIFICACIONES**
Deposito general, en Paris: **BOUFRON** y C^{ia}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy he hallado.» Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

diez duros ahorrados, compró un décimo.

—He hecho mal, pensó... mi marido ignora que yo tenía esos doscientos reales... si me toca la lotería se vá á enterar y una paliza no hay quien me la quite... si no me toca pierdo el dinero y no le puedo sacar de algun apurillo que tenga.

Asustada de su obra comenzó á dar parte en el décimo á todas sus conocidas encargándoles el mayor sigilo, para no dar un disgusto á su hombre.

Resúmen: que se quedó con una participación de diez reales y recuperó ciento noventa.

Así las cosas, se verifica el sorteo, el carbonero vé la lista, y llega á su casa desesperado. No le había caído nada, ni el reintegro.

Su mujer condolidada le dice:

—Hombre, no te incomodes; pero yo he jugado diez reales. Aquí tienes el número... mira á ver si nos ha tocado algo...

Poco despues volvió el carbonero ébrio de alegría.

—Nos hemos salvado, le dijo... te tocan 625 pesetas. Yo había gastado las 500 que tenía para pagar lo que debo. Aun nos quedan 125 para divertirnos.

—¿Y cuánto habría tocado al décimo? preguntó la mujer.

Doce mil quinientas, contestó el marido... cincuenta mil realazos.

Cuando se quedó sola se arrancó los cabellos de rabia.

Las que matan y las que se matan

Una distinguida cantante del teatro de la Opera de Munich, Mad. Basta, tenía hacía varios años en su compañía á una francesa llamada Revée. Su intimidad y modo de vivir había dado ya lugar á extrañas suposiciones, y habiendo conocido poco ha la artista á un joven oficial, le recibía á menudo.

Hallándose los tres sentados á la mesa, Revée sacó súbitamente un revolver, disparando varios tiros sobre sus dos comensales, que quedaron ilesos; pero ella volvió el arma, contra sí misma, muriendo en el acto.

En Smirna se ha suicidado una «ecuyere» llamada Estrella que había rendido á sus piés á un gran duque en Rusia, á dos jóvenes aristócratas en Berlin, á un viejo millonario en América, y por último á un rico negociante turco en París. Pérdidamente enamorada de éste hizo con él en 1873 la guerra turco rusa vestida de hombre, pero herida en una batalla, su compañero la abandonó cruelmente sobre el campo y desapareció.

Trabajando poco há en el circo de Smirna, volvió á encontrarse con el infiel, y como éste se negara á casarse con ella, la venturera amazona se pegó un tiro.

El último Coligny

Mr. de Coligny, jefe de estacion en Chagny (Saone et Loiré), ha sido nombrado para ejercer las mismas funciones en la importante estacion de Lyon-Perrache 2.

El vizconde Oscar de Rivoire de Coligny, desciende en línea recta del almirante Coligny.

En 1583, la hija de éste Luisa de Coligny, contrajo matrimonio con el duque Guillermo de Nassau-Orange.

La nieta de Luisa Coligny, Luisa Enriqueta, se casó con Federico Guillermo de Brandeburgo, llamado el Gran Elector, quien fué padre del primer rey de Prusia, y, por consiguiente, antepasado del emperador Guillermo I, actualmente soberano de Alemania.

El nuevo jefe de la estacion de Lyon es, por lo tanto, pariente del emperador de Alemania y del rey de Holanda.

Preciosidades artisticas en venta

Los herederos de la Sra. Stewart han resuelto vender en pública almoneda, que se celebrará en Marzo próximo, los tesoros de arte contenidos en el palacio Stewart, de Nueva-York.

Comprende la coleccion artistica dejada por la esposa del archimillonario, esculturas, porcelanas, bronce, y muy particularmente cerca de doscientos cuadros de los más afamados maestros.

Figura á la cabeza de los lienzos, por su precio, el titulado 1807, de Meissonier, por el cual pagó Mr. Stevart 300.000 francos. Entre los que se hallarán puestos á la venta, se cuentan «Los Gladiadores» y las «Carreras de carrozas», por Gerome; «Las encantadoras de culebras», de Fortuny; la «Feria de caballos»; de Rosa Bonheur; «Escena en Marruecos», de Jimenez Aranda, y el famoso «Niágara», de Church.

Habrán además obras de Madrazo y Escosura, y entre las de maestros antiguos se hallarán lienzos notables de Rembrandt y el Ticiano.

El clinómetro

Un coronel inglés ha ideado un aparato para medir la amplitud de las oscilaciones de un buque, en sustitucion del péndulo; se parece á un nivel de aire, solamente que el tubo de cristal es un arco de círculo, adaptado á un arco graduado, cuyo cero coincide con la burbuja cuando el buque está inmóvil en su posicion normal. El tubo está lleno de agua con una burbuja de aire, estando cerrado por un extremo, y por el otro tiene un tapon á fin de poder aumentar ó disminuir la magnitud de la burbuja, así como rectificar el aparato para que en su normalidad coincidan la burbuja y el cero de la graduacion.

Cuando el barco oscila, el aparato verifica iguales movimientos, quedando siempre la burbuja en la posicion más elevada; se lee el número de grados y fraccion que el arco graduado ha recorrido, tomando la burbuja como índice comparativo, y es la amplitud del ángulo de oscilacion del barco.

La condesa de Edla, esposa morgonática que fué del rey D. Fernando de Portugal, tiene el pensamiento de dedicar parte de sus bienes á la fundacion de un asilo dedicado á recoger los niños abandonados por sus padres, bien por efecto de la pobreza ó bien por males instintos de estos.

La Nochebuena de Succi

No pudiendo interrumpir su ayuno, Succi ha celebrado la Nochebuena con un baile al que invitó á la Prensa, al Comité médico, al de vigilancia y algunos amigos. La fiesta tuvo lugar en su casa, llenándose de gente los tres salones que componen su morada.

Reunidos todos los invitados, Succi dió la señal del baile; pero no habiendo entre ellos ninguno que supiera ó quisiera bailar, decidióse el anfitrión á bailar solo la polka, único baile francés que conocía. Tuvo que repetirla varias veces para satisfacer la curiosidad de los presentes, que deseaban saber como bailan los ayunadores.

Hoy termina Succi su ayuno á las once de la noche, á cuya hora cenará en presencia del público, y mañana á medio día celebrará un banquete en que tratará de probar que es un comedar tan intrépido

como ayunador atrevido. La cantidad de comestibles que se propone consumir pondrá de manifiesto el vigor y resistencia de su estómago y de su aparato digestivo. En esto habrá aventajado á Merlatti.

Nobleza de corazon

Así titula «El Diluvio», de Barcelona el siguiente suelto, que con mucho gusto reproducimos:

«Vive en Gracia una familia sumamente desgraciada. El jefe de la casa yace, víctima de una tisis, en el lecho del dolor, y la esposa del enfermo carece absolutamente de recursos propios, no ya para atender á su marido, sino para dar pan á sus tiernos hijos.

Ya puede figurarse fácilmente el lector las tristes reflexiones á que estarían entregados el pobre enfermo y su desvalida esposa durante la noche del viernes al sábado, mientras sus hijuelos se olvidaban del hambre y de la miseria entregados al profundo sueño. Era aquella noche, según dicen, Nochebuena, aun cuando para ellos era noche mala; tan mala, tan pésima como las noche anteriores.

De pronto llaman á la puerta y pocos momentos despues penetra en la casa un caballero. Dirigiendo una ojeada á la habitacion, dirígese al enfermo y le infunde valor para soportar con indignidad la desgracia que le agobia.

Sacando enseguida del bolsillo una cartera, toma nota de lo que, en su concepto, hace falta en aquella casa de la indigencia.

A todo esto, la esposa del enfermo, conmovida y llena de alborozo, va á despertar á sus hijuelos, y éstos levantándose de la cama, sin vestirse siquiera, acuden á saludar á su visitante bienhechor. Este les acaricia y les besa la frente.

—Ánimo, señora, ánimo—dice á la mujer;—ya les mandaré á ustedes lo que más falta les hace. Interinamente, acepte usted esta insignificancia; y cuando necesiten ustedes algo de mí, vayan á verme, que yo les atenderé en lo que pueda.

Y esto diciendo, hizo entrega de una limosna.

—Pero caballero—dijo la mujer,—¿quién es usted? ¿Adonde he de ir y por quién he de preguntar?

En el gobierno civil todo el mundo me conoce: pregunte usted por Luis Antúnez.»

Robo sacrilego

La colegiata de Osuna ha sido saqueada y despojada hasta de los objetos mas nimios: alhajas de mérito y de valor, cálices, copones, vinajeras, lámparas ciriales, varas de palios, palanganas, jarrones, y vestiduras y de todas clases, coronas de santos y todo lo que olía á plata ú oro, todo ha sido robado, con escandalosa profusion de puertas y candados rotos.

Del sepulcro de los duques, los ladrones se llevaron cuantos objetos de valor encontraron.

Este escandalosísimo robo fué cometido en Noche-Buena.

Se ignora el paradero de los ladrones, así como el de los objetos robados.

Una niña vendida

De un hecho vergonzoso en nuestros dias se ocupa la prensa de Salamanca. Una niña parece que ha sido vendida por sus hermanas.

Hé aquí el relato que de este grave y escandaloso suceso hace «El Progreso» de Salamanca:

«La niña, según tenemos entendido, fué

vendida por sus hermanas á la compañía de titiriteros, por escritura hecha ante el alcalde de Fuentes de Béjar. La niña entonces, cubierta esta formalidad, fué llevada por los titiriteros á diferentes puntos, y maltrada no poco, por no prestarse sin duda como ellos quisieran, á las exigencias de su duro oficio. Por fin, al llegar á Saldaña, en la provincia de Leon, los titiriteros la abandonaron, siendo conducida por la Guardia civil hasta su pueblo natal de Fuentes de Béjar. La pobre criatura á pesar de su corta edad de nueve años, amaestrada precozmente por ruda experiencia, comprende bien el valor del dinero y de la economía, y ha viajado con tal estrechez, que ha conseguido ahorrar casi todos los dias los dos reales que, en concepto de socorro, se la facilitaban en todos los pueblos del tránsito, habiendo así llegado á reunir, al entrar el martes en Salamanca, lá para ella enorme suma de 10 reales, que guardaba cuidadosamente en una bolsita oculta en el pecho, y que enseñaba orgullosa al contar á sus compañeros de viaje las peripecias de su vida errante.»

Francia celebrará el 1.º de mayo próximo, con gran solemnidad el quincuagésimo aniversario de la construccion de sus redes de ferro carriles.

La mayor parte de las naciones del globo han ofrecido enviar delegados á este acto. El Lord-Corregidor de Londres preside los comités de Inglaterra, que han designado ya 600 delegados para formar la representacion del Reino-Unido.

Segun noticias de Cettinge, el domingo último se verificaba en Mirkowgrad la inauguracion solemne de un momento erigido en honor de los montenegrinos que, á las órdenes del padre del príncipe reinante, sucumbieron en las luchas contra los turcos.

El Príncipe Nicolás del Montenegro debía pronunciar un discurso importante.

Los representantes de las potencias asistían á esa cerimonia.

Una ciudad romana

Se ha descubierto en Tunez una antigua ciudad romana. El sitio del hallazgo es cerca de Fabella, y se cree por la extension de las ruinas que forman lo que antiguamente fué la capital mucho antes de la Era cristiana.

Los restos del gran templo, que se supone estaba dedicado á Zéfiro, se han sacado á luz muy cerca de la plaza. Son de mármol y de singular riqueza arquitectónica, compuestos en partes de bloques ciclópeos que miden en su base más de 50 yardas cuadradas. Forman la entrada oriental inmensas columnas de mármol rojo y verde, y hay allí un recinto rodeado de frisos de mármol blanco, que descansa en columnas salomónicas. Tendidas por el suelo se encontraron infinidad de estátuas talladas en granito egipcio, siendo de notar que, hallándose todas decapitadas, no se ha tropezado aún con una sola cabeza.

Segun datos oficiales que publica la prensa extranjera, desde 1885 hasta el presente, se han verificado en Francia 647 desafíos, sin contar los que se han llevado á cabo entre militares. Los que han sido seguidos de muerte figuran en la proporcion de uno por cada 77.

Practicando excavaciones para perforar un pozo en Rávena (Italia), se han descu-

bierto dias pasados dos figuras del mejor tiempo de la época romana, segun se deduce de una lápida, con perfectos caracteres romanos, que indica la sepultura de un jóven liberto. Profundizando algo más, se ha descubierto un pequeño pavimento de mosaico muy bien conservado y magníficamente compuesto de la misma época, y parte de un muro en el cual se halló un fresco de vivos colores.

La asamblea general de la «Associazione della Stampa», de Italia, se reunió el miércoles, 24 del corriente, y aprobó, entre otras proposiciones, una relativa al envío á España de un album formado por todos los periodistas de la Península hermana, como espresion de recíproco afecto por la cariñosa acogida dispensada en Madrid y Barcelona á los representantes de la prensa que vinieron á visitarnos durante el verano pasado.

Según participan de Paris, ha tenido lugar en aquella populosa capital la solemne inauguración de la cripta y parte absidial de la magnífica iglesia del voto universal al Sagrado Corazon de Jesús, que se construye sobre le colina de Montmartre.

Al acto asistió un gentío numerosísimo y devoto.

La emperatriz Eugenia abandonará próximamente á Inglaterra marchando á Italia, donde permanecerá hasta fines de abril.

Antes de emprender su viaje, se proponia hacer una visita en Windsor á la reina Victoria y á la princesa Beatriz, que tan afectuoso cariño le profesan.

En breve aparecerá un libro escrito por el príncipe heredero de Austria, que contiene las impresiones de viaje y recuerdos de caza de S. A. Esta obra se publica en Viena y será traducida al francés y al inglés.

La credencial concedida á un empleado del ferrocarril de Stettin lleva esta designación: «Eisenbalimbaumdotationshauptkassenzentralbuchhaltungssregistraturfunktionaer.»

Este interminable título significa: «Funcionario de la principal caja central del registro de la contabilidad de la dotación para la construcción de vías férreas.»

Los periódicos de Paris anuncian que uno de los festejos dispuestos con el fin de socorrer á las víctimas de las recientes inundaciones, será la celebración de una corrida de toros en el Hipódromo de aquella capital.

Este proyecto, del que ya nos hemos ocupado, parece que va teniendo probabilidades de éxito esta vez.

Audrán, el compositor de «La Mascota», ha vendido la música de su nueva obra, «La cigarra y la hormiga», por 100.000 francos mitad al contado y mitad dentro de cuatro meses.

Es la mayor cantidad que se ha dado por una partitura.

Un labrador de Chacurce, inmediaciones de Montcornet, departamento de l'Aisne, encontró en un campo perteneciente al general de division francés conde de Brainer, un tesoro galo-romano, de la época de Septimio Severo ó Caracalla.

El tesoro ha sido adquirido en el Hotel de Ventas de Paris por el conde Anatolio de Sares, en la cantidad de 49,200 pesetas.

Gaceta

Adelante

No piense el colega republicano que rehusemos el parangon entre lo que el señor Prieto consiguió para Menorca en sus florecientes dias de Diputado ministerial, y lo que nuestros amigos políticos lograron en igualdad de circunstancias. Por consiguiente, desde mañana puede empezar á contarnos las proezas de su jefe, en la seguridad de que al dia siguiente referiremos nosotros lo que esta Isla debe á don Juan Trémol.

Y cuenta que el parangon ha de establecerse entre lo que consiguieron dichos señores en un tiempo igual de diputación, pues menguada hubiera sido la influencia del Sr. Prieto si en los muchos años que ejerció tan alto cargo, no hubiese recabado más beneficios para sus representados que los que en breves meses alcanzó el señor Trémol.

Adelante con los faroles y á quien Dios se la dé... el pueblo se la bendiga.

Denuncia

En el mismo párrafo en que el mocito zorrillista nos tilda de cándidos por haberle invitado á que se hiciese solidario de la denuncia de un robo que embozadamente hizo el juéves último, viene á probar que es un inocenton de cuatro suelas, toda vez que algunas líneas más abajo de aquella hombrada, confiesa de una manera paladina, que «el hecho que relatábamos OCURRIÓ en un establecimiento»... Como el hecho en cuestion no es otro que el robo cometido, al decir de nuestro adversario, en un establecimiento de la calle del Castillo á varios cazadores, debe apresurarse el órgano democrático á ponerlo en conocimiento de los tribunales, porque de lo contrario el público despreciará con razon al periódico que despues de afirmar que ocurrió un robo, no tiene valor para sostener su acusacion y pedir el castigo de los culpables.

Y déjese el pollito de buscar contradicciones entre el cuerpo y el final de nuestro primer escrito sobre el asunto de que tratamos, pues es natural que los viejos sean prudentes y al ocuparse en un hecho que lo mismo puede ser novelesco que verdadero, recomienden á las autoridades que vigilen, para evitar que algun dia sea cierto, con cualquiera circunstancia agravante de añadidura. De esto no se colige que tuviésemos noticia del delito relatado por el mozalvete: se desprende tan sólo que ponemos de nuestra parte lo posible, para que lo que parece fabuloso no resulte jamás ocurrido.

Pero despues de haber declarado el órgano democrático de Menorca, que el robo tuvo efecto en un establecimiento de la calle del Castillo, no tenemos necesidad de acudir al terreno de las hipótesis, y recomendamos al Sr. Trémol que tome cuantas precauciones le dicten su celo y su inteligencia, para que ni en el establecimiento objeto de la denuncia del mocito, ni en ningun otro de esta ciudad tengan efecto escandalosos robos.

Ignorancia del mocito

El diario de la calle Nueva, que es muy joven y no sabe nada, nos pregunta qué otro medio se emplea en todas partes, para impedir el paso de carruajes por un callejon, que no sea el de poner postes como los colocados en el arco de la calle del Angel.

Debemos decirle, que el medio más usa-

do en estos casos y el que menos perjudica al vecindario, puesto que no intercepta el paso, consiste en prohibir el tránsito de carruajes por determinado sitio, bajo la multa de unas cuantas pesetas. Si así hubiese procedido el Ayuntamiento en el arco de la calle del Angel, no le hubiéramos censurado; pero como nos parece muy perjudicial á la comodidad de los transeuntes la colocacion de los postes consabidos, por eso la combatimos.

Queriendo el pollito echárselas de hombre entendido, profundo y riguroso en el habla castellana, despues de su pregunta nos aconseja que aprendamos lo que es Municipio, para no exponernos á confundirle con el Ayuntamiento QUE ES COSA DIFERENTE.

Sepa el mocito, que nosotros estamos bien enterados de que Municipio, según la ley municipal de 2 de Octubre de 1877, es la asociacion legal de todas las personas que residen en un término municipal; pero que á más de esto hemos aprendido hace mucho tiempo en el Diccionario de la Academia española, que Municipio se emplea tambien en el sentido de «el mismo Ayuntamiento».

De aquí resulta, que Municipio no es en castellano puro cosa diferente de Ayuntamiento, como su ignorancia le hizo decir al órgano zorrillista, sino que á tenor de la autoridad superior en el habla española, Municipio es el mismo Ayuntamiento.

Aprenda, pues, el mozalvete las acepciones diferentes que tienen las palabras, antes de censurar las que nosotros usamos. De continuar en su crasa ignorancia, sólo conseguirá que le demostremos, como acabamos de hacerlo, que no sabe la mitad de la misa.

Tiempo

El dia de hoy ha sido más fresco aún que el de ayer, siendo por lo tanto muy probable que á causa del temporal tambien nos veamos mañana privados de la correspondencia.

Orden Público

Anteayer el Sr Jefe militar de Seguridad Pública de esta Provincia, D. Plácido Maroto, se hizo cargo del personal de Orden Público de la Delegacion del Gobierno de esta ciudad.

Centenario

Sabemos que en Ciudadela se están haciendo preparativos para conmemorar el sexto centenario de la conquista de Menorca por Alonso.

Aplaudimos el pensamiento y vivamente deseamos que se lleve á efecto con el esplendor posible.

Como se conoce el café

Para saber si el café molido es de buena calidad y no se halla adulterado con alguna materia extraña, se llena un vaso con agua, y con la punta de un cuchillo se coge un poco de café molido y se vierte sobre el agua: si el café es bueno sobrenadará, sin enturbiar el agua, mientras que, por el contrario, si contiene achicoria ú otro cuerpo extraño, éstos se precipitan al fondo del agua y le dan algun color.

Consejo

Un periódico científico aconseja el siguiente medio ensayado con buen éxito para devolver toda su fuerza productora á un viñedo viejo, aunque tenga cincuenta, sesenta ó más años de edad:

«En la primera se hace en el tronco de

la cepa, inmediatamente sobre el nudo vital, una incision circular que penetre dos ó tres milímetros en el tronco, con lo cual el nudo produce brotes vigorosos.

Al verano siguiente se estiran las ramas de la cepa vieja que no tengan fruto y se despuntan las restantes, á fin de concentrar la sávia en el nudo vital y ramificaciones que en él parten.

Al invierno siguiente se poda todo lo viejo dejando subsistentes tan solo los brotes y ramillos nuevos, los cuales forman la planta rejuvenecida.

A la vez se debe abonar intensamente la planta con mantillo, que se coloca en la tierra en un hoyo al rededor de la cepa.

Si en el primer año no salen brotes, se repite la incision de igual modo al año siguiente.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 10.—2'15 t.

Los Sres. Martos y Montero Rios aceptan la fórmula convenida por el Ministro de Gracia y Justicia, señor Montero Rios con Su Santidad, respecto del matrimonio civil. El punto más esencial del convenio, consiste en la concesion obtenida del Vaticano, para que los no católicos puedan contraer matrimonio civil sin el religioso.

Madrid 10.—10 n.

El general Martinez Campos ha manifestado á los generales, jefes y oficiales de esta guarnicion, que se propone ser inexorable en el cumplimiento de los deberes militares y la ordenanza.

Madrid 10.—10'15 n.

Se considera extinguido el incendio del Alcázar de Toledo, habiendo quedado sólo del mismo los muros de las bodegas. Se logró salvar de las llamas, treinta mil duros que habia en la caja y los efectos del gabinete de física, topografía y telégrafos.

Han marchado á Toledo el general Despujol y dos compañías de ingenieros.

De Toledo ha venido una comision para gestionar cerca del Gobierno que continúe allí la Academia general, ofreciendo al efecto alojamientos particulares á los alumnos, durante el tiempo que sea necesario.

Los diputados por aquella provincia que residen en esta Corte, se disponen á partir mañana para Toledo.

Madrid 11.—9'30 m.

Es falso que la escuadra de instruccion lleve una mision reservada. Verificará ejercicios en el Mediterraneo hasta el dia en que se bote al agua el acorazado «Pelayo», cuyo acto debe presenciarse.

Madrid 11.—10 m.

Carece de importancia política la conferencia celebrada por los señores Beranger y Romero Robledo.

«El Liberal» censura el Real Decreto por el que se deroga el que limitaba á tres años el mando de los militares.

Madrid 10.—4 t.

4 p.∞ Interior. . . . 65'650

4 p.∞ amortizable. . . . 79'100

B. Hipotecarios de Cuba. 95'000

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse. JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre el color perdido con la anemia. NUMEROSAS IMITACIONES Exigir la firma, R. BRAVAIS impresa en rojo Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Seccion comercial

Barcelona 10—5'58 t.

4 por ciento int.	65'600
4 por ciento Exterior.	65'900
4 por ciento amortizable.	00'000
B. H. de Cuba emision de 1880	96'120
B. H. de Cuba id. de 1886	92'870
B. Hispano Colonial.	42'500
F. C. de Barcelona á Francia	36'750
F.C. del N. de España	77'250
Orenses	11'000
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'620
Id. Norte.	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	30'620
Id. Almansa.	00'000
Obligaciones Trasatlántica.	92'500
Colonial cupon cortado.	

Movimiento del Puerto.

Despachados el 11.—Para Pollensa Laud «Joven Juanito» patrón Miguel Buenaventura con 5 trips. y harina, Entrados el 11.—De Nápoles goleta inglesa «Bolina» Cap. Mr. Bensusan con 6 trips. y huesos. De Cardiff corbeta Cabicus.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Higinio papa y martir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Esposicion de S. D. M. todos los dias de 5 á las 7 de la tarde: lunes en S. Francisco de Asis, martes en el Carmen, miércoles en S. José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la ayuda parroquia de la Concepcion.

Santo de mañana

S. Victoriano y san Benito abad y confesor.

ANUNCIOS

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascripto Escribano, el dia 31 de Enero próximo á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser y Pretos sitas en esta Ciudad, números 59 y 61—63 y 80 y 82 de la calle del Carmen y números 31 y 33 de la calle de Sta. Cecilia, con rebaja de un 15 por ciento de su respectivo avaluo; pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia del dia de hoy. Dado en Mahon á 21 Diciembre de 1886.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons Esno.

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia catorce de Enero próximo, á las once de la mañana tendrá lugar en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, con arreglo al pliego de condiciones formado, la subasta y remate del predio «Bella Ventura», sito en el término municipal de Ciudadela, bajo el tipo de treinta y siete mil seiscientos sesenta y seis pesetas sesenta y seis céntimos, sin deduccion de cargas, del cual no se admitirá postura inferior á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicho valor, sirviéndole al rematante á cuenta del precio, exhibir además la cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca que se halla das manifiesto en ambos Juzgados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos ejecutivos de su referencia.

Dado en Mahon á diez y siete de Diciembre de mil ochocientos ochenta y seis.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

Qu la abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 21 de Enero.

Ha de constar de 35 mil billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1834, importantes 1.277.500 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	30.000
2 de 10.000	20.000
3 de 6.000	18.000
2 de 4000	80.000
1.800 de 500	900.000
2 aprox. de 5.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 3.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500

1834 1.277.500
Mahon 11 de Diciembre de 1887.—Administrador, Diego de la Torre.

PÉRDIDA

Desde un palco de segundo piso á la puerta del Teatro Principal, se extraviaron anoche un par de guantes de punto de lana forrados de baeta.

La persona que los entregue en la conserjería de dicho coliseo ó en esta imprenta, recibirá, á más de las gracias, una gratificacion.

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponsetí dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

- 1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1.500 duros.
- 2.º Coll-llis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1.300 duros.
- 3.º Las Seguinás. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por

500 duros.

4.º Molino nuevo, cabida 2 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros. Informes Comercio 23 y Castillo 72. Mahon.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

EN VENTA

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Príncipe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent.

PASTELES DE PICADILLO

Se trabajarán todos los domingos y dias festivos. Confeitería La Estrella, Castillo 33.

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMATICA

para hoy **Martes 11 de Enero**

4.ª de Abono 4.ª Serie

La zarzuela en 3 actos arreglada de la opera italiana «La prova de una opera sérié» del maestro Giuseppe Marra, por los Sres. Frontaura, Rivera y Difrenco.

CAMPANONE

Se empezará á las 8.

Precios los publicados.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia la ropa y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azules, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

+

D. PABLO PONS Y GOMILA

HA FALLECIDO

Á LAS 5 DE LA MADRUGADA DE HOY

Á LA EDAD DE 76 AÑOS

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa doña Margarita Pretos y Pons, hermano, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar hoy á las cuatro y media de la tarde dándose el duelo por despedido despues de la conduccion del cadáver á la última morada.

Casa mortuoria, calle del Angel, núm. 5.